



ALCANZAN EL NÚMERO DE DELEGADOS NECESARIOS

# Amarran Biden y Trump segundo duelo por la Presidencia

Ayer hubo primarias en Washington, Islas Marianas, Georgia, Misisipi y Hawái

WASHINGTON, DC  
CORRESPONSAL

JOSÉ LÓPEZ ZAMORANO  
mundo@elfinanciero.com.mx

En una jornada electoral anticlimática, sin bombo ni platillos, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el expresidente Donald Trump amarraron las nominaciones presidenciales de los partidos Demócrata y Republicano, respectivamente, y entraron a la recta final hacia la revancha política de 2024 que 6 de cada 10 electores estadounidenses deseaba evitar.

Al cabo del llamado *supermarkets 2*, con primarias en los estados de Washington, Georgia, Misisipi, Hawái, Islas Marianas del Norte y del conteo de los votos de los demócratas en el exterior, Biden

El presidente advierte que “la libertad y la democracia están en riesgo”; el republicano llama corrupto al demócrata

y Trump rebasaron los mil 968 y mil 215 delegados reglamentarios para hacer oficial sus candidaturas por la Casa Blanca, de acuerdo con proyecciones preliminares.

Biden, el presidente más viejo de la historia del país, se declaró anoche honrado de contar con el apoyo de los militantes de su partido e insistió en uno de los ejes de su campaña de reelección: “Trump es un peligro para la democracia”.

“La libertad y la democracia están en riesgo en casa, de una manera que no habían estado desde la Guerra Civil. Donald Trump mantiene una campaña de resentimiento y venganza que amenaza la idea misma de Estados Unidos. Los votantes tienen una opción sobre el futuro de este país: van a ponerse de pie y defender nuestra democracia o dejar que otros la destruyan”, señaló Biden en una declaración.

El demócrata arrancará su campaña oficial esta misma semana con visitas a los estados que representan el llamado *Blue Wall* (muro azul), que le dio la victoria en 2020: Wisconsin, Michigan y su natal Pensilvania, que junto con Georgia, Arizona y Nevada, forman parte de los seis estados “campos de batalla” que definirán el desenlace de las elecciones de noviembre próximo.

Trump, que a diferencia de otras jornadas electorales evitó organizar una velada de celebración en su mansión de Mar-a-Lago, en Florida, grabó en cambio un videomensaje a sus seguidores donde pidió contribuciones de 5, 10 o 25 dólares, en momentos en que su campaña tiene una amplia desventaja frente a Biden en cuanto a la recolección de fondos.

“Sé que los tiempos son difíciles bajo el terrible presidente que tene-

mos, el corrupto Joe Biden. Pero si no pueden aportar ahora no hay problema”, dijo Trump.

Aunque Trump aventajaba a Biden por un puñado de puntos porcentuales hasta antes del Mensaje sobre el Estado de la Unión, encuestas muestran que podría perder el apoyo de republicanos si es convicto en alguno de los procesos criminales en su contra, así como de 8 de cada 10 republicanos que votaron por Nikki Haley en algunos estados.

Con sus triunfos en las elecciones primarias, las convenciones de Chicago y Milwaukee serán una vez más actos protocolarios para formalizar la coronación de los candidatos.

Biden y Trump acordaron participar en tres debates presidenciales, el primero el 1 de octubre, en Virginia; el segundo, el 9 de octubre, en Utah, y el último, el 16 de septiembre, en Pensilvania. Sus candidatos vicepresidenciales sólo debatirán una vez, el 25 de septiembre, en Texas.



Demócrata. El presidente Joe Biden, tras un discurso en New Hampshire, el lunes.



Republicano. Donald Trump en un mitin en Georgia, el pasado sábado.

FOTOGRAFÍAS: EFE Y BLOOMBERG